

Hombres de todos los colores homenajean al creador de "Azul"

8812
Sc 1 - 1964

Nicaragua recuerda a Darío

Agencia
MANAGUA

Cierto veintiséis años después de su nacimiento, el poeta Rubén Darío ha logrado el "milagro" de unir en un homenaje en su honor a los intelectuales nicaragüenses que mantienen, desde hace décadas, una pugna ideológica que les ha llevado a todos los frentes.

"Sólo Rubén Darío podía realizar este milagro, tras diez años de polarización política" subrayó el periodista y poeta Félix Navarrete en la inauguración del programa de actos de exaltación de la obra de Darío, conocido como el "Príncipe de las Letras Castellanas".

Intelectuales sandinistas y sus opositores se han unido este año para celebrar el 126 aniversario del natalicio del fundador del Modernismo, que se cumplió el 18 de enero.

Encabezan los veinte días de celebración, en calidad de miembros honorarios, los poetas Pablo Antonio Cuadra -director del diario *La Prensa* de esta capital, de propiedad de la presidenta Violeta Chamorro- y Ernesto Cardenal, poeta e intelectual sandinista y ex ministro de Cultura durante la Revolución (1979-1990).

Las poetas sandinistas Vida Luz Méndez, Michelle Naghs y Daisy Zamora también participarán en el programa de homenaje a Darío, con recitales en el Teatro Nacional que lleva su nombre.

El ministro nicaragüense de Educación, Hamberto Belli, abrió

Las celebraciones de los 126 años de su nacimiento unen, en la patria del fundador del modernismo poético, a intelectuales sandinistas y opositores. Ante Rubén Darío, no hay controversia ideológica que valga.



Boceto del retrato de Rubén Darío, realizado por el pintor español Daniel Vázquez Díaz, uno de los tantos artistas que dejaron su imagen en la tela. A los 126 años de su nacimiento, la obra de Darío sigue siendo de las más interesantes y atractivas creaciones que América Latina ha dado al mundo entero.

los actos de homenaje en Ciudad Darío, 80 kilómetros al norte de Managua, donde el poeta nació el 18 de enero de 1867.

Belli anotó que Darío es el máximo héroe cultural de Nicaragua "que nos une a todos,

al margen de nuestras diferencias políticas".

"Darío dejó consejos a la juventud de hacer esfuerzos para buscar y lograr la perfección y construir una patria cultura y civilizada", aseveró.

Rubén Darío nació en la ciudad de León el 6 de febrero de 1915. Durante la conmemoración que concita tanta expectativa y en ese lugar, también serán realizadas presentaciones de cama y teatro, así como

conferencias de intelectuales nicaragüenses, estallidos de la obra de Darío en las universidades del país.

Los jóvenes poetas Carlos Brantomé, Freddy Valiente, Isidro Rodríguez Silva, Juan Carlos Vilches y Félix Navarrete han recitado en Ciudad Darío poemas "de su propia cosecha".

Las celebraciones incluyen: un desfile de carrozas, mazurcas, bandas de guerra y grupos gremiales de diferentes centros de enseñanza del país.

Mañana 27 el poeta sandinista Julio Valle-Castillo presentará, en la Universidad Centroamericana de Managua, libros de cuentos y una selección de poesía de Darío editados durante estas fiestas culturales.

Está previsto que el conocido cantautor y folclorista nicaragüense, Carlos Mejía Godoy, en homenaje al poeta, ofrezca un concierto en esta capital con una musicalización de los poemas de *Castor de Cícer*, obra de Pablo Antonio Cuadra.

Los honores concluirán en la Catedral de León, donde está la tumba de Darío, con la colocación de una ofrenda floral, acto al que asistirán eruditos y estudiosos de la obra del poeta.

La relación de Darío con Chile fue larga y fructífera. Por mencionar una, fundacional, el 30 de julio de 1888, desde las prensas de la imprenta Excelsior en la pequeña calle Serrano 41 de Valparaíso, salió a la venta por suscripción el primer libro de sus famosos: *Azul*.

Nicaragua recuerda a Darío [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nicaragua recuerda a Darío [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)